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香港举行抗战胜利 78周年纪念仪式

   新华社香港
  香港特区政府 3 日举
行仪式，纪念中国人民
抗日战争胜利 78 周年。
   当日上午 8时许，在
香港大会堂纪念花园举
行纪念仪式，历时约 10
分钟。随着香港警察乐
队的伴奏，全体奏唱国
歌，国旗、区旗冉冉升起，
迎风飘扬。其后，香港
警察步枪仪仗队鸣枪 3
响致敬英烈，全体出席

者默哀两分钟追思烈士。
   全国政协副主席梁振
英、香港特区行政长官
李家超、中央人民政府
驻港机构代表、特区前
任行政长官、特区司法
人员、特区行政会议成
员、特区立法会议员、
退伍军人团体代表、港
区全国人民代表大会代
表、港区全国政协委员
代表、制服团队及青年
团体代表等出席纪念仪

式。
   李家超在社交网页表
示，当年今天，中国人
民在抗日战争取得伟大
胜利，向所有参与过抗
日战争的战士将领和人
民致敬，深切哀悼在战
争中壮烈牺牲的英灵和
被侵略者杀戮的死难者，
会永远铭记中国人民抵
抗日本侵略，缅怀先烈
和死难同胞。
   为铭记中国人民抵抗

日本侵略，缅怀先烈和
死难同胞，全国人大常
委会 2014 年 2 月决定，
将 9 月 3 日确定为中国
人民抗日战争胜利纪念
日。香港特区政府 2014
年 8 月宣布，自当年起
每年的 9 月 3 日举行官
方仪式纪念中国人民抗
日战争胜利。
   （记者梁文佳） 9 月 3 日，香港特区行政长官李家超出席中国人民抗

日战争胜利 78 周年纪念仪式。新华社发（香港特区
政府新闻处供图）

迎新营频爆风化案 特首：零容忍情牵两岸 /台青投身大陆亲子行业：不缺机会

   大公报记者 华英明   
   继早前港大迎新营（O 
Camp）爆出怀疑非礼事
件后，近日教育大学两
名女生亦在网上报称在
迎新营遭到性骚扰，警
方重案组已接手调查。
　　行政长官李家超昨
日强调，不能容忍大学
内发生性侵犯或其他违
法行为，若涉违法必须
依法处理。教育局表示，
非常关注近日涉及大学
迎新营活动的个案，对
学生违法违纪及欺凌行
为“零容忍”，局方已
明确要求相关大学严肃
处理，并配合执法机构
的调查。平机会呼吁受
害者或目击者不能哑忍，
遇到侵犯应尽快举报。
　　教育大学两名女学
生参加迎新营期间，怀
疑遭性侵及被偷窥的案
件，正由元朗警区重案
组第三队人员积极跟进，
暂时未有人被捕。消息
指，怀疑涉案男子是一
名 28 岁就读教育大学衔
接课程的男学生。另外，
早前港大护理学会迎新
营发生怀疑非礼事件，
一名 20 岁男学生被控两
项非礼罪，案件押后至
11 月再讯。
　　教大：设专组检视
迎新营流程
　　教大校方昨日表示，
为确保未来的迎新活动
有序，校方将成立专责
小组，全面检视迎新营
的流程、指引及运作机
制。教大强调，校方正
全力配合警方调查，绝
不容许任何违法及违反
校规的行为，若指控属
实，校方将按既定程序
启动惩处机制，绝不姑
息。
　　教大学生事务长许
景辉向师生致函，对事
件感到十分痛心及不安，
强调校方高度重视，已

    中新社
  “亲子休闲产业并不
是一个投机的行业，而
是一个细水长流的事业，
只有把产品和服务做好
了，才能符合顾客的需
求。”在湖南长沙运营
亲子俱乐部的吴婷婷认
为，大陆创业氛围浓厚，
创业者只要持续对行业
和市场进行摸索和思考，
就不缺机会。
　　今年 31 岁的吴婷婷
是台湾台中人。2013 年，
她大学毕业后便来到长
沙生活。已有两个孩子
的吴婷婷，于 2019 年开
设了结合游乐体验和餐
饮服务的亲子活动中心
“超跃圈圈”，希望在
亲子行业闯出一片天地。
　　与一般的亲子游乐
园不同，吴婷婷注重在
差异化上做文章。除了
溜滑梯、沙池等应有的
孩童游乐设施外，她更
注重的是软服务。“比

如我们店内设置了小厨
房、艺术坊、萌宠区等
体验活动，不需要家长
拉着孩子去排队，而是
进店后由工作人员根据
需求为每一位孩子安排
好体验时间，让顾客的
体验感更好。”吴婷婷
表示。　　
　　吴婷婷坦言，在长
沙这样的大陆新一线城
市创业竞争压力大，相
比之下，台湾的商业氛
围比较平缓。“但对创
业者各方面能力的提升
会更快，成就感也会更
强。”吴婷婷说：“大
家都在一个竞争很激烈
的环境里面去做事情，
思维会很灵活，你会要
一直去想事情，一直去
解决问题，一直去进步。”
　　经过几年的摸索和
积累，吴婷婷敏锐地察
觉到亲子市场的新变化：
越来越多的家长希望孩
子在玩中学，学中玩。

今年，她计划在亲子园
融入研学课程，将园内
打造成教研基地。

　　大陆有大量发展机
会

　　在大陆生活和创业
这些年，吴婷婷也去过
很多其他省份，逐渐成
为一个“大陆通”。“大
陆对台胞非常包容，政
策很友好。大陆有很大
的市场空间和大量的发
展机会，有创业想法的
台湾人都值得来这里试
一试。”
　　“我身边很多朋友，
在读大学或者研究生的
时候，就希望到大陆来
做交换生和进行交流。”
吴婷婷表示，希望更多
的台湾朋友亲身来感受
一下真实的大陆。“只
要用心去看、去感受，
就会改变以前固有的认
知。”

图：台北市长蒋万安最近访问上海时与台商交流。\资
料图片

蒋万安访沪推销台果获正面回应

   【大公报讯】
   据中通社报道：台北
市长蒋万安任内首次的
台北上海双城论坛日前
顺利落幕，蒋万安 4 日
透露，访沪期间曾和上
海市长龚正提议“台湾
农民安心种、上海市民
放心吃”，并获正面回应。
　　蒋万安 4 日接受访
问时提到，会要求台北
农产运销股份有限公司，
拟定相关具体的计划，
其中凤梨是优先考虑处
理的水果。蒋万安说，
台北市虽不是农业大县，
但是台北农产运销的拍
卖占全台湾三成，所以
这次帮台湾农民讲讲话，
看看还有哪些是可以照

顾到台湾农民朋友的，
对于上海方来讲，哪些
是目前他们符合需求的，
两方会进一步研究。同
时，借由双城论坛这个
平台，可促进台北跟上
海之间更多交流和合作。

　　蒋万安表示，有台
商建议，现在大陆有很
大一部分的市场是线上
销售，台商一方面可以
直播带货，也可以做线
下展示销售。

启动紧急应变机制，并
与受影响学生保持联络，
提供适切照顾及辅导支
援。
　　行政长官李家超昨
日出席行会前表示，不
能容忍大学内发生性侵
犯或其他违法行为，强
调大学生是香港的将来，
社会亦对大学生投入大
量资源，所有人对他们
都有期望，应该要注意
自己的行为。他又希望
所有教育团体，特别是
大学，应确保有优良的
学习环境，更要提升学
生的行为规范，如果有
任何非法或侵犯他人的
行为，学校应该配合执
法部门，确保不应该发
生的行为能尽快处理。

如果涉及违法行为，就
要依法处理；如果不违
反法律，但与学校的规
则有冲突，学校也有责
任维持纪律。
　　教育局：情况严重
可开除学籍
　　教育局表示，非常
关注近日涉及大学迎新
营活动的个案，对学生
违法违纪及欺凌行为“零
容忍”。由于一宗个案
已进入司法程序，另外
两宗由警方调查，教育
局不便评论。局方已明
确要求相关大学严肃处
理迎新营活动的学生投
诉，并配合执法机构的
调查。若发现投诉属实，
大学必定按机制采取纪
律行动，严重者可被开

除学籍。
　　教育局强调，大学
应加强培养学生品德的
工作，并确保迎新营活
动在合法、安全及参与
者互相尊重的前提下进
行。
　　平机会：受害人切
勿哑忍
　　平机会对事件表示
强烈关注，呼吁受到或
目击性骚扰学生不要哑
忍，尽快向学校、平机
会或执法部门投诉。
　　平机会主席朱敏健
表示，有关行为不单对

学生身心造成损害，更
影响他们大学生活甚至
往后发展，实在不容忽
视。平机会非常重视打
击校园性骚扰的工作，
一直以来，平机会和大
专院校紧密合作，透过
研究调查、政策建议及
培训等多管齐下的工作，
推动院校为教职员及学
生建立安全的大学校园。
　　立法会议员、教育
事务委员会主席梁美芬
表示，将在教育事务委
员会跟进大学迎新营出
现性侵丑闻事件。

图：教大迎新营爆出风化事件，校方表示高度重视，
将成立专责小组全面检视迎新营的流程、指引及运
作机制。


